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题目：十四万四千人 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，平安，这次我们进入新约的啓示录第七章。 

 

从现在开始，启示录这本书卷要以一种有意思的形式来描述一连串事件，然后作者

会回头告诉你这些事件所发生的细节。他会先描述到这些事件的概况，然后再详细

谈论细节；这也是在教导研读圣经的一种很典型的方法。这也是主耶稣常常使用的

方法，祂常常先提出一个概念，然后再用比喻来举例说明。你知道，当我们读一个

故事的时候，通常是先从头开始读到结尾，以此得知整个故事的过程。但在圣经

里，通常是先给你一小段从头到尾的概览，当讲完之后，它再回来详细地谈论当中

的细节，到底发生了什么事。这时候，会将谈论的内容扩大到整个事件的范围，而

且这通常是以插话进来解释的方法来讲解这些细节。 

 

当我们进入第七章的内容，我们也进入了启示录的「插话部份」。现在，我们又回

到那谈论第六个封印的段落。在第七章里，约翰开始详细告诉我们一些关于开启第

六个封印的细节，在这当中，约翰谈到几个群体。 
 

启示录第七章 1 节说：『此后，我看见四位天使站在地的四角，执掌地上四方的

风，叫风不吹在地上、海上，和树上。』 

 

现在常有些批评圣经的人用这段经文来作为証明，说，圣经不是由神的圣灵感动人

所写出来的，因为这里谈到地的四角，而我们都知道地球是圆的。因此，这表示圣

经是不可靠的，圣经不可能是出于神所启示的，因为这里说到地球是方的，还说到

地球有四个角。过去在一九五零年代，美国海军有一个招幕海军成员的广告，在当

中说到：「美国的海军分部在世界上的四个角落」。因此我猜想海军陆战队的人也

是很落伍的，因为他们也不知道这个世界是圆的。 
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很有趣的是，在约伯记中有提到地球的中心的事。而在那个时候，人们都还以为地

球是平的，可是约伯说：『神将北极铺在空中，将大地悬在虚空』。这就像那时候

的人们所相信的，以为地面是被放在一个乌龟或是大象的背上，或是希腊神话中的

巨神亚特拉斯将地面扛起。约伯说到神将大地悬在虚空中，可见圣经是可靠的。现

在，当经文里提到地的四角的时候，它指的是东西南北四个方位。因此这里说的是

北风、南风、东风和西风。因此，我们都知道人们常常在一些微不足道的事上去找

瑕疪，在鸡蛋里挑骨头；但是虽然他们花了很长的时间去做这种挑剔圣经经文的

事，却还是一无所获。 

 

但是这四位天使站在地的四角，执掌地上四方的风，叫风不吹在地上、海上，和树

上。听众朋友，你能想像到在一段时间里，风完全停止吹动的景象吗？我很讨厌留

在洛杉矶这种盆地城市里面，在下午的时候，通常会有一阵风让空气变得清爽，而

这午后的微风也将烟尘吹走，带到亚利桑那和东边的地方，这是值得感恩的事。然

而，这里说到天使将风暂时止住，但是在大灾难的时候，这些风将要变成极为可怕

的飓风吹袭全地。 

 

住在奥克拉荷马州的居民，曾经感受到飓风出现的时候，会发生怎样的状况。人们

测到那风速大约是每小时五百公里，当然他们也知道当这龙卷风过去之后，它所经

过的地区是如何饱受摧残。当飓风以时速三百公里扫过的时候，必定对地面造成很

大的破坏。而在大灾难的时候，神将要释放出几个比我们见过的飓风还要强烈的烈

风，而这将会对全地造成可怕的灾害。因此，耶稣要在这飓风被释放之前，先将一

群人印上属神的印记，以免这风伤害到他们。 

 

启示录第七章 2 节说：『我又看见另有一位天使，从日出之地上来，拿着永生 

神的印。他就向那得着权柄能伤害地和海的四位天使大声喊着说：』 
 

在地面上将会吹起极大的飓风，还有强烈的龙卷风，而这是世上的人们以前从来没

有见过的。而这些风将要吹向海上和陆地上，并且没有人能够从这些大风中逃开，

全地的人们都会被吹袭到。但是，有一位天使出来命令四位掌管风的天使说，先不

要让风吹到地上，直到他将所有属神的仆人都在前额上印上神的印记，然后才让风

吹起。 

 

启示录七章 3 节说：『地与海并树木，你们不可伤害，等我们印了我们 神众仆

人的额。』 
 

这位宣告的天使暂时停止那四位掌管风的天使的行动。 
 

好，我们来思想一下，什么是神的印呢？这里没有详细说明，所以我也不能告诉

你。神将印记印在这群人的前额上，但是祂并没有告诉我们那到底是什么样子。这

是很有趣的。圣经虽然对这个印记保持沉默，但是却有许多人好像早已经知道答案
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似的，作出许多猜测。我不愿意多做猜测，如果我真的在某件事上作出猜测的话，

我一定会很谨慎地让大家知道，那个猜测只是我个人的意见。  
 

启示录七章 4 节说：『我听见以色列人各支派中受印的数目有十四万四千。』 

 

现在这里对于那群人是谁已经是很清晰可以知道了。对于这十四万四千人的身份是

什么，应该不会有任何误解或是疑惑。他们是从以色列的各个支派中出来的人们，

这是很显而易见的事。但很有意思的是，有各种团体的人跑出来宣称说，这受到神

的印记的十四万四千人，就是他们自己。例如耶和华见証会的人就这样宣称。但他

们没有预料到耶和华见証会的人数会有多大的增长，甚至是超过了十四万四千人。

然后他们开始改变说法，因为他们无法解释要怎样让所有的成员都能够上天堂，因

为十四万四千人的人数已经额满了。所以，耶和华见証会的人开始鼓励新的成员出

外探访，销售他们的信仰杂志，因为他们必须成为这样的义工，做几年外出的服

事，然后才能够赚取进入天堂的位置。因为当我们继续研读启示录后面的章节，又

可以发现后面又再提起在天上有这十四万四千人。在启示录第十四章那里，会再以

不同的描述来谈论这十四万四千人。 

 

但是这里确实写着这些人是以色列的支派，这是一点都不难瞭解的。但为了要避免

有人会像赫伯特.阿姆斯壮他是一个异端的教派领袖说出这样的话。他说:「不是

这样的，我们就是以色列，教会就是以色列，我们才是那十四万四千人。」当然，

赫伯特.阿姆斯壮在他最全盛的时期曾经对全美国作广播，他们也寄送平实真理杂

志，他说他们正是那十四万四千人的一部份，而且他们也在野外预备一个地方让人

们可以在大灾难的时候，逃到那里去。他说，如果人们忠于他的事工，作出二倍或

三倍的十一奉献，那么大灾难来的时候，他会用电报去通知他们。当然，赫伯特.

阿姆斯壮已经去世了，而这十四万四千人也都分散了。但他们曾经一度这样宣称，

还有一些不同的团体也都宣称他们自己就是那十四万四千人。 
 

我们不知道这十四万四千人是谁，他们并不属于任何群体，或是在那里的基督徒，

或什么教派。他们只是单纯的犹太人。他们是属于以色列的子民的支派，所以这是

毫无疑问的，他们是从神所点名的十二个支派里出来的，而每个支派都有一万两千

人出来，这里重覆地提了十二次这些支派所有的人，都是一万两千人，所以总共是

十四万四千人。 

 

启示录七章 5 节说：『犹大支派中受印的有一万二千；吕便支派中有一万二千；

迦得支派中有一万二千；』 
 

这里讲到每个支派的名字，都有一万两千人受印。 

 

现在你可以注意到一些有趣的事，在圣经里经常会提到以色列的十二个支派，但

是，当他们在圣经的不同地方出现的时候，并不是每次都是用相同的名字来称呼他
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们。换句话说，在启示录里所提到的支派名字的时候，但支派和以法莲支派都被删

除了。 
 

当雅各来到埃及的时候，他再次见到约瑟，这个他以为已经死掉的孩子。当他们相

见的时候，约瑟带着他的两个儿子去见他的父亲雅各，约瑟要将自己的儿子介绍给

雅各，让他认识自己的孙子。为了要从雅各那里得到从父亲来的祝福，他按照长幼

的顺序，让雅各将他的手按在两个孙子的头上来祝福他们，这样雅各的右手会放在

玛拿西的头上，而左手则会放在以法莲的头上。但是，当这两个孩子来到雅各面前

的时候，雅各交叉双手，然后将他的右手放在以法莲头上，左手放在玛拿西的头

上。约瑟马上说：「不，不，父亲，你弄错了，以法莲是比较年幼的。」但是雅各

说：「儿子，我知道我在做什么。」然后他将祝福赐给两个孩子，但是之后他告诉

约瑟说：「这两个孩子都是我的，他们是我的儿子，而你在这两个孩子之后生的，

他们算是你的儿子，但是这两个算是我的儿子。」因此，他们两个成为以色列的支

派，他们被算是以法莲支派和玛拿西支派。 

 

因此，他们都是从约瑟出来的，因为约瑟是属于雅各的十二个儿子之一，但是现

在，就变成了十三个支派了，约瑟名下有两个支派，就是以法莲和玛拿西支派。但

是，很有趣的是，在启示录里，玛拿西是属于十二个支派之一，另一个被列名出来

的是约瑟的名字，而不是以法莲的名字，还有但支派就从其中被除名了。但是有时

候，在列出十二个支派名字的时候，不会提到利未支派的名字，因为当他们进到迦

南地的时候，他们是从十二个支派里去分得土地，利未支派没有得到属于自己名字

的土地，因为他们是祭司，所以没有分给利未支派的土地。不像是有犹大支派的土

地，便雅悯支派的土地，亚设支派的土地和拿弗他利支派的土地等等。因为利未不

在十二支派的其中之一，所以有以法莲支派和玛拿西支派，也没有属于约瑟支派的

土地。因为将约瑟算成以法莲支派，再加上玛拿西支派，所以总共变成十四个支

派，因此有两个支派没有一万两千人在这里被点数，就是但和以法莲支派。 

 

在以赛亚书中，先知说当主耶稣再来的时候，以色列国将会在神对他们的祖先亚伯

拉罕所应许的地土上，再一次聚集起来。当主耶稣回来的时候，他们会再一次回到

这应许地上，而这土地也会再一次地被分为十二个支派。很有趣的是，虽然在启示

录里，但这个支派却没有受到印记，可是但支派是第一个分到土地的支派。这表示

他们当中有些人会存活下来，但是在大灾难降临在全地的时候，他们会受到极大的

苦难。为什么但和以法莲支派从得印记的人当中被除名，很有可能是因为，但支派

是第一个开始進行偶像崇拜的支派。 

 

当我们回顾士师记的内容，就知道是但支派在十二个支派当中，第一个开始進行偶

像崇拜。而当以色列王国分裂的时候，耶罗波安在以色列国的北方设置金牛犊当作

偶像，一只放在北方的城市，但支派的城市，也叫做但。另一只则放在上加利利。

以法莲也有進行偶像崇拜。先知何西阿说：『以法莲亲近偶像，任凭他吧！』因为

以法莲支派和但支派带领着以色列人進行偶像崇拜，所以这很可能是为什么神没有
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在他们的前额盖上印记来保护他们，不要四方的风被释放出来造成大破坏的时候，

受到伤害。 
 

启示录七章 9 节说：『此后，我观看，见有许多的人，没有人能数过来，』 

  

主耶稣一直没有将得救的人，或是悔改的人到底有多少的数字准确地告诉我们。对

我来说，这是一件奇妙又美好的事。福音书里说被喂饱的是大约五千个男人再另外

加上妇女和儿童。或是说到有许多的人前来，有许多许多的人得到医治。圣经里说

到许多人们的时候，总是没有将它统计出准确的数字。我猜神或许对数字并不感兴

趣。我想可能是当我们开始去计算人数的时候，这些数字就成为一种束缚，会对我

们的工作产生很大的限制。而且，如果神真的将预定达到的数字告诉我们的话，我

们就会很拘束，总是在想：「我现在达到多少人了？」或是「有多少人来参加？」

或是「我们让多少人得救了？」但是在新约圣经里，我们不会见到主耶稣去数算到

底有多少人数。在圣经中只是作出大约预估的数目，而事实上，只有神自己知道实

际的人数，只有神知道。 

 

有人会问：「有多少人是得救了？」我不知道答案，但是神知道。「有多少个加略

山礼拜堂? 」我也不知道。但是神确实是知道的。我们知不知道这些数字不是重

要的事。让我们将这些确实的数字到底是多少的问题，留给神吧！重要的是神确实

知道谁是属于祂的子民。 

 

因此，这里用数不清的众人来形容这些人数，而他们不是以色列人，因为他们是

『从各国、各族、各民、各方来的。』这是启示录七章 9 节。 

 

所以这些各个国家里，又分成了不同的民族，不同的家庭成员，不同的语言背景，

这些人们都是从全世界各地而来的。 

 

启示录七章 9 节继续说：『站在宝座和羔羊面前，身穿白衣，手拿棕树枝，』 

 

这白衣代表主耶稣基督的公义，这是藉着对主的信心而得的。因此这无数的人们是

由于对耶稣基督的信靠，可以穿着白衣，来到宝座和羔羊的面前。棕树枝象徵敬拜

的意思。你还记得当耶稣第一次胜利地进入耶路撒冷城的时候，群众挥舞着棕树枝

在欢迎祂吗？这就是敬拜的象徵。因此，现在这里有无数的群众，没有人能数得出

来的人们，他们都是从全世界而来的，现在他们站在宝座和羔羊的前面，穿着那象

徵着主耶稣基督公义的白衣，敬拜着祂。 

 

启示录七章 10 节：『 大声喊着说：「愿救恩归与坐在宝座上我们的 神，也归

与羔羊！』 

 

他们敬拜主，而且大声说：愿救恩归与神，归与羔羊。 

好了，这次我们讲到这里，请在下次准时收听。 
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好，我们一同祷告： 

天父，我们为了你藉着主耶稣基督所赐给我们的救恩感谢你。为了要赦免我们的

罪，藉着耶稣基督所流出的血，使我们得以洗净这罪恶。主啊，我们是何等地感谢

你，主啊，为了你洗净我们的罪恶污秽，我们要何等地感谢赞美。主啊，我们祈求

你会认为我们是配得上逃离那些将要临到地球上的事，使我们得以站在你的面前。

主啊，愿你再来的时候，我们是已经预备妥当了，奉主耶稣基督的名祈求，阿们！ 


